

Parte N° 700.- / SANTIAGO, 14 de agosto de 1971.

AL
PRIMER JUZGADO DEL CRIMEN DE
MAYOR CUANTIA DE SANTIAGO.

C I U D A D.

Doy cuenta a US., que a las 18,00 horas de hoy, desde Santo Domingo 586, departamento 10, fue trasladado a la Posta Central en el automóvil patente BE. 25 de Santiago, de propiedad de Manuel Valenzuela Béjar, domiciliado en Brasil 636 (datos proporcionados por S.I. A.T.) y ocupado por MIGUEL ENRIQUEZ ESPINOZA, domiciliado en Brasil 636; RENE MIGUEL VALENZUELA ROJAS, mismo domicilio del anterior y HUMBERTO SOTOMAYOR SALAS, domiciliado en Francisco de Villagra 235, casa D., el cadáver de LUCIANO CRUZ AGUAYO, 27 años, soltero, estudios universitarios, domiciliado en Santo Domingo 586, Depto., 10, el que habría sido encontrado por las personas ya mencionadas en el interior de su domicilio, acostado en su cama y debidamente tapado, ya muerto.

Al ser examinado por el médico de turno de dicho establecimiento asistencial Dr. Sr. Contreras, diagnosticó que CRUZ había fallecido por lo menos una hora antes y que su cadáver no presentaba señales de violencia y su deceso era por causa desconocida, que se establecerá en la autopsia correspondiente.

Por averiguaciones practicadas, el Sr. Valenzuela, manifestó que a las 03,00 horas de hoy, se había separado de CRUZ, concertándose para almorzar juntos en Brasil 636, a las 12,50 horas del mismo día. Como no concurriera a la cita, Valenzuela fue a su domicilio a las 16,00 horas y al comprobar que nadie respondía a su llamado y viendo que el automóvil de CRUZ se encontraba estacionado frente a la entrada, optó por llamar telefónicamente al Sr. Enríquez y luego fue a buscarlo, regresando a las 16,30 horas, acompañado por Enríquez y Sotomayor donde pidieron cooperación a JALME BARI ROJAS, que vive en un Departamento del mismo edificio. Este último, empujando una ventana que da a la calle, logró penetrar al interior y les abrió la puerta de entrada. Bari les habría dicho que la estufa de gas licuado ubicada en una de las dependencias del departamento, estaba con la llave abierta y apagada, pero que a ellos no les constaba.

En el interior observaron que CRUZ estaba acostado en su cama, debidamente tapado y en slip, por lo que Enríquez lo examinó comprobando que estaba muerto. No obstante esto, le practicó respiración de boca a boca y masaje externo cardíaco, conduciéndolo luego a la Posta Central.

En dicho Establecimiento Asistencial se hizo presente la B.H., tomando a su cargo la investigación del caso.

El cadáver de CRUZ fue remitido al Instituto Médico Legal desde esa Posta.

Las personas antes mencionadas quedaron en espera de ser citados por ese Tribunal.

Firmas a la vuelta.

SANTIAGO, 16 de Agosto de 1971

SEÑOR JUEZ:

Con fecha 14-VIII-71, practiqué en este Instituto, la autopsia del cadáver de LUCIANO CRUZ AGUAYO enviado por la Posta Central, con el antecedente de haber sido encontrado en Santo Domingo 586.

Cadáver de sexo masculino que ingresó sin ropas.

Mide 184 cm. y pesa 105 Kg.

Rigidez cadavérica generalizada.

Livideces de color rojo vivo en el plano anterior y en el posterior; en ambos planos desaparecen con la presión digital. *¿significa?*

Cianosis de la cara.

Cabellos negros, sedosos y lustrosos. Entradas frontales marcadas.

Bigote corto de color negro.

Dentadura completa con el borde masticario desgastado.

Iris de color café claro.

Pelos de la barba rasurados, miden entre 0,8 y 1 mm.

Cuero cabelludo no presenta lesiones. Hemorragias petequiales de la cara profunda del cuero cabelludo. *¿significa?*

Cráneo dolicocefalo, de paredes delgadas, no presenta fracturas.

Encéfalo: Hiperemia meníngea. Pesa 1625 grs.

Substancia gris intensamente hiperémica y de color rojo vivo, acarminado.

Corazón: De tamaño y forma normales, pesa 450 g., contraído.

¿significa? Abundantes petequias subpericárdicas Miocardio congestivo, cianótico. Grosor del ventrículo izquierdo es de 18 mm. en su borde izquierdo. Válvulas limpias, la mitral mide 11 cm. de perímetro, la aórtica 6 cm.

Coronarias: Limpias, permeables.

Aorta: Limpia, elástica.

Abundantes petequias subpericárdicas. *¿significa?*

Pulmones: *por qué?* Intensa congestión Hemorragias del parénquima.

Edema hemorrágico que invade el árbol bronquial.

Mucosa bronquial congestiva y con abundantes hemorragias petequiales. *¿significa?*

Hígado: Liso, congestivo, cianótico.

Bazo: Firme, congestivo, color rojo vivo.

Riñones: Lisos, intensamente congestivos, ligeramente turbios.



Estómago: Vacío de alimentos, con pequeña cantidad (20 cc.)
de un líquido blanquecino. Mucosa con hemorragias petequiales abundantes.

Páncreas: Congestivo, estructura macroscópicamente normal.

EXAMENES DE LABORATORIO:

SANGRE:

Monóxido de carbono: La investigación espectroscópica de
Monóxido de Carbono dió un resultado POSITIVO.

CONCLUSIONES:

- 1.- Cadáver masculino de alrededor de 30 años, que mide 184
cm. y pesa 105 Kg.
- 2.- La causa de muerte es la asfixia por monóxido de carbono.
- 3.- No existen huellas de violencia.

Saluda atte. a US. 2
*
Secretaría
*
DR. Alfredo Vargas Baeza
*
INSTITUTO MEDICO - LEGAL
SANTIAGO - CHILE

AL SEÑOR
JUEZ DEL PRIMER JUZGADO DEL CRIMEN
P R E S E N T E